

Fritz Windelboot

gehörte zu den aktiven Widerstandskämpfern. Nach seiner Rückkehr aus der Kriegsgefangenschaft berief ihn das Vertrauen des Parteivorstandes zum Mitarbeiter der personal-politischen Abteilung. Er arbeitete dort trotz seiner angegriffenen Gesundheit bis zu seinem Tode.

Hans Zahle

einer der tapfersten Offiziere der Internationalen Brigade im spanischen Freiheitskampf. Nach seiner Rückkehr aus der englischen Emigration wirkte er als Chef der neuen Volkspolizei in Mecklenburg und verstarb an den Folgen einer Operation.

Heinrich Greif

ein junger hoffnungsvoller Dichter und Schauspieler. Nach seiner Rückkehr aus der Emigration erwarb er sich in wenigen Monaten die Sympathie des fortschrittlichen Berlins. Er starb an den Folgen einer Operation.

Damit sei die Ehrung unserer Toten beendet. Sie haben sich zu ihrem Gedenken von den Plätzen erhoben. Ich danke Ihnen allen!

Freunde! Jetzt seien mir noch einige ehrende Worte an unsere Alten gestattet, die in ihrem nimmermüden Lebenskämpfe die Geschichte der deutschen Arbeiterbewegung verkörpern. Wir haben uns die Freude gemacht, sie zu unserem Parteitag einzuladen und ihnen einen besonderen Ehrenplatz einzuräumen. Wir begrüßen unter ihnen besonders unseren alten Genossen Eugen Ernst (lebhafter Beifall), ferner Otto Büchner (Beifall), Georg Schöpflin (Beifall), Luise Kahler (Beifall), Oskar Hoffmann aus Wuppertal (Beifall), Hermann Duncker (Beifall), Otto Franke (Beifall), Rudolf Budde (Beifall), Otto Braß (Beifall), Friedei Augustin (Beifall), Richard Küter (Beifall) und alle die anderen alten Genossinnen und Genossen (Beifall).

Sie geben unserer Jugend das große Beispiel für den unerschrockenen konsequenten Kampf für die Befreiung der Arbeiterklasse aus Knechtschaft und Not. Wir wünschen ihnen allen, daß sie noch recht viele Jahre bei bester Gesundheit und geistiger Frische an unserem Kampfe teilhaben und mithelfen, ihn zum Siege zu führen. Ich bin mir der Zustimmung aller unserer alten Genossinnen und Genossen und des gesamten Parteitages gewiß, wenn ich meine Worte der Ehrung unserer Alten ausklingen lasse mit dem Glückwunsch, den ich im